

Le mot du président :

Alors que nous nous préparons à une reprise d'activités début de septembre, comment ne pas avoir une pensée solidaire pour ceux et celles dont la santé a été affectée ces dernières semaines ; par différents soucis qui les ont temporairement éloignés du comité. Espérons les retrouver prochainement parmi nous, en meilleure forme.

La vie du comité :

I. Les **permanences** du mercredi matin au local, de 10h à midi, reprennent à compter du 4 septembre. Merci aux volontaires de s'inscrire en indiquant vos possibilités pour que nous puissions établir le planning jusqu'à la fin de l'année.

II. **Le Forum des associations** samedi 7 septembre

Venez découvrir de nouveaux supports de communication préparés cet été pour rendre notre stand plus attrayant.

Le forum est l'occasion de faire connaissance avec de nouveaux bénéficiaires mais aussi de recruter de nouveaux bénévoles avec comme priorités cette année : des animateurs de réunions au local, un ou une secrétaire, des volontaires pour assister les déficients visuels dans leur usage d'Internet, l'appui aux formalités, la maîtrise de la téléphonie mobile ...

III. **Exposition à la COHUE** (Vannes) vendredi 13 septembre à 10h30

Visite descriptive de l'exposition « Jean Mingam (1927-1987) au rythme de la couleur ». Il s'agit du parcours d'un artiste breton de la seconde moitié du XXe siècle, entre figuration et abstraction, peintures et sculptures aux sources d'inspiration variées : musique, masque, art sacré ...

Inscription par retour de mail, indispensable, afin de confirmer notre réservation et constituer l'équipe de bénévoles d'accompagnement des non-voyants.

IV. La **médiathèque départementale** devrait signer en octobre une convention avec la médiathèque de l'AVH. C'est une excellente nouvelle car cela permettra, une fois le personnel formé, d'avoir une vingtaine de communes où le public

empêché de lire pourra accéder aux services de la médiathèque Eole. Et constituer ainsi autant de relais de représentation du comité sur le département.

IV. Sorties

Propositions de sorties d'Éric : le comité AVH 56 organise des sorties, en principe tous les dimanches, et occasionnellement en semaine. L'objectif est de permettre à des non- et mal-voyants de pratiquer des activités qu'ils ne pourraient faire seuls, d'avoir une vie sociale, de nouer des liens amicaux avec des personnes qu'ils auront rencontrés au cours de ces sorties.

Les sorties comportent des randonnées, avec parfois possibilité de baignade, des visites, des spectacles, des moments de convivialité autour d'un café, d'un goûter, d'un pique-nique ... Elles se déroulent sur un après-midi, une soirée ou une journée. Toute personne du groupe de messagerie « Sorties AVH » est invitée à proposer des dates, une proposition de sortie, qu'elle en soit l'organisatrice ou non. La sortie sera testée avant d'être planifiée. Comme destinations, citons pour les randonnées : les alentours de Vannes, les sentiers de Séné, de la presqu'île de Rhuys, Le Hézo ; pour les visites : Rochefort-en-terre, Nantes, Rennes. D'autres destinations sont en cours de préparation.

Pour l'inscription au groupe, veuillez envoyer un mail à Eric, qui se fera un plaisir de répondre à vos demandes d'information : eric.darde@hotmail.fr

Rappelons par ailleurs que Bertrand propose régulièrement une sortie de deux heures, en bord de mer, en utilisant le groupe WhatsApp du Comité.

V. Mise en place des fiches comité 56

Comme évoqué à la réunion annuelle, cette opération vise à répondre à plusieurs objectifs :

- a) consolider les données personnelles des bénévoles et des bénéficiaires et les mettre à disposition des organisateurs d'activité ;
- b) clarifier l'engagement de chacun au respect des quelques règles indispensables à la tenue de nos activités ;
- c) confirmer notre engagement du respect de la confidentialité des données personnelles ;
- d) proposer à chacun(e) de contribuer par une modique contribution aux frais de fonctionnement du comité ;

Compte tenu de la variété des situations, l'opération se déroulera sur plusieurs semaines, en mettant à profit les opportunités des rencontres (forum,

permanences, réunions au local) et, en complément, l'envoi des fiches par messagerie.

VI. Activités sportives

Les JO sont l'occasion de saluer la variété des pratiques de nos sportifs : longe côte, kayak, tandem, showdown et voile.

Occasion aussi de signaler que le club de voile d'Arzon dispose d'animateurs formés au développement du sport adapté, et peut proposer une initiation destinée aux déficients visuels si quelques personnes se déclarent intéressées.

VII. Journées d'appui aux téléconseillers EDF

L'expérience des entretiens téléphoniques avec des clients au centre d'appel EDF Ouest à Vannes Tohanic, déjà évoquée dans le précédent Regard 56, se tiendra mi-novembre (un mercredi et un jeudi, dates à préciser). Il est encore possible d'intégrer une ou deux personnes supplémentaires dans l'équipe du Comité 56.

VIII. Intervention au Centre Leclerc à l'occasion de la semaine du handicap.

Nous pensons pouvoir renouveler l'expérience sur une journée complète cette fois, la date restant à définir.

IX. Service civique : nouvelle saison 2024-2025

Des binômes de nouveaux jeunes bénévoles seront constitués fin octobre. Il s'agit d'accompagner des bénéficiaires selon leurs besoins. Par exemple :

- en ville, pour se familiariser avec un trajet ;
- à domicile, pour l'aide à une démarche ou une opération sur Internet.

Les créneaux ouverts sont limités à deux heures par semaine le mercredi ou jeudi matin selon un planning à définir en octobre.

Les jeunes concernés ne conduisant pas, le lieu de rendez-vous doit impérativement se situer à proximité d'un arrêt du réseau Kicéo.

A noter qu'il sera peut-être possible cette année d'étendre cette possibilité à l'agglomération de Lorient.

Pour en bénéficier, s'inscrire en indiquant le type de l'intervention souhaitée.

X. Livres lus par des bénévoles du comité

- Au lit au Moyen-Âge - Chiara Frugoni, lu par Georges Gauthier
- Blackwater tome 4 - Michael Mc Dowell, lu par Georges Gauthier
- Saint-Pie X - René Bazin, lu par Caroline

- Le mystère des rois de Jérusalem - Crouzet-Pavan, lu par Caroline
- Au bout de l'enquête - Alain Bauer, lu par Georges Morin
- L'importance d'être constant - Oscar Wilde, lu par Marie

XI. Projets d'intervention en milieu scolaire pour 2025

Des contacts ont été établis avec le collège d'Elven pour en définir le contour, et obtenir l'accord de la tutelle départementale.

XII. Séances de cinéma en audiodescription

De plus en plus de nouveaux films permettent de bénéficier de séances d'audiodescription.

Voici quelques précisions sur les séances aux Cinéville de Vannes et de Lorient : plusieurs films y sont proposés chaque semaine. Comme toutes les salles ne sont pas équipées du système, il est indispensable de se renseigner en amont sur les horaires des projections adaptées et de réserver un boîtier. Il en est de même à Lorient mais le système ne dépend plus de boîtiers mais d'une application pour smartphone : les spectateurs doivent télécharger l'application Audio Everywhere et se connecter au wi-fi de la salle. Il leur suffit ensuite de brancher des écouteurs pour profiter de la séance.

- information sur La VAST : il s'agit là d'une version audio sous-titrée permettant aux mal voyants d'entendre les sous-titres d'un film projeté en version originale ; contrairement à l'audiodescription, les films accessibles sont plutôt rares mais la VAST est appelée à se développer dans les années à venir.

XIII. Audiodescription et TV

Autre évolution notable : le groupe France Télévisions a amélioré l'accessibilité des contenus, à l'occasion des Jeux, avec l'oralisation en direct. Le système est une audiodescription du sport permettant, en complément des commentaires des journalistes sportifs, de rendre accessibles les épreuves aux personnes aveugles ou malvoyantes. Une application adaptée est proposée pour savoir quels programmes sont ainsi accessibles (sport, mais aussi programmes en audiodescription) à l'adresse suivante : audiodescription.lab.francetv.fr

XIV. Transports

Mauvaise nouvelle pour les utilisateurs de Kicéo : le dossier du retour de la vocalisation des lignes Kicéo a pris du retard. L'Agglo annonce maintenant début 2025 pour leur rétablissement.